Commission: Sommet international de Madrid UE-CELAC

Problématique : Comment peut-on renforcer la coopération entre l'Europe et la Communautés des États Latino-Américains et des Caraïbes, tout en surmontant les défis

environnementaux?

Auteur : Pérou

Le Pérou, dirigé par le Président Dina Boluarte depuis 2022, est un pays clé en Amérique latine. Avec une riche histoire, une diversité géographique marquée par la cordillère des Andes et l'Amazonie, et une population de plus de 33 millions d'habitants, le Pérou est un acteur majeur dans la région. Membre de la Communauté des États Latino-Américains et des Caraïbes (CELAC), le pays attache une grande importance à la coopération internationale, notamment avec l'Union européenne. Dans le contexte de la crise environnementale mondiale, le Pérou souhaite approfondir ses relations avec l'UE, tout en surmontant les défis environnementaux liés à la déforestation, la gestion des ressources naturelles et les impacts du changement climatique.

Le Pérou est confronté à de nombreux défis environnementaux, notamment la déforestation en Amazonie, les menaces pesant sur la biodiversité et la gestion des ressources en eau. Ces problématiques affectent directement le développement socio-économique du pays et les objectifs globaux de développement durable. L'UE, en tant que partenaire stratégique, peut jouer un rôle crucial dans la résolution de ces défis, mais il est essentiel de renforcer les mécanismes de coopération bilatérale et multilatérale, tout en prenant en compte les intérêts et priorités du Pérou.

Le Pérou a toujours été un défenseur des politiques environnementales au niveau international. En 2021, le Pérou a ratifié l'Accord de Paris et s'engage activement dans la lutte contre la déforestation illégale. Le gouvernement péruvien voit dans la coopération avec l'UE un levier essentiel pour améliorer la gestion de ses ressources naturelles et promouvoir un développement économique durable.

Le Pérou considère la coopération sur le changement climatique et la transition énergétique comme des priorités pour l'avenir des relations avec l'Europe. Cependant, le pays insiste sur la nécessité de solutions respectueuses de sa souveraineté, en particulier en ce qui concerne l'exploitation de ses ressources naturelles. Une approche qui intègre la préservation de l'environnement tout en stimulant la croissance économique est fondamentale pour le Pérou.

Renforcer les partenariats pour la gestion durable des forêts : Le Pérou propose de collaborer avec l'UE pour mettre en place des mécanismes de financement pour la conservation de la forêt amazonienne, en particulier par des programmes de réduction des émissions dues à la déforestation (REDD+).

Promouvoir la transition énergétique : Le Pérou souhaite développer des projets d'énergie renouvelable, comme l'hydroélectricité et le solaire, avec le soutien de l'UE, pour diversifier ses sources d'énergie et réduire les émissions de gaz à effet de serre.

Encourager des investissements durables : Le Pérou plaide pour l'augmentation des investissements européens dans les infrastructures vertes et l'agriculture durable, permettant de créer des emplois tout en protégeant l'environnement.

Collaboration en matière de recherche scientifique et technologique : Le Pérou propose un échange accru d'expertise et de technologies avec l'Europe pour lutter contre les effets du changement climatique, notamment dans le domaine de l'agriculture intelligente face au climat.

Le Pérou est résolument en faveur d'une coopération renforcée entre l'Europe et la CELAC pour relever les défis environnementaux mondiaux. Le pays soutient une approche fondée sur le respect mutuel, la souveraineté nationale et un développement durable inclusif. Le Pérou considère l'UE comme un partenaire stratégique dans la lutte contre le changement climatique, tout en visant à équilibrer la préservation de l'environnement avec le développement économique. La coopération renforcée entre les deux blocs est un impératif pour un avenir durable.